



Izaguirre. El Cártel Jalisco fichaba a gente con engaños, la entrenaba y mataba a quienes intentaban huir, dice reclutador detenido; no hay prueba de que fuera campo de exterminio, precisa el titular de Seguridad

Ya identificó García Harfuch a 120 cómplices de Teuchitlán

F. DOMÍNGUEZ Y R. MOSSO, CDMX

El Cártel Jalisco Nueva Generación fichaba gente con engaños, la entrenaba en el rancho Izaguirre y a quienes intentaban huir los torturaba y mataba, declaró un detenido acusado de reclutador, Gregorio Lastra, informó el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, quien dijo que 120 implicados están identificados y por nombre y apellido.

Apremiado por la presidenta Claudia Sheinbaum en la conferencia mañanera, el policía aclaró que hasta ahora solo se ha encontrado un cuerpo, que el campo era de adiestramiento y no hay pruebas de un sitio de exterminio.

La mandataria llamó a la FGR a atraer el caso, mientras que el aprehendido fue vinculado a proceso y enviado al penal del Altiplano, en Almoloya. PÁGS. 4 Y 5

Ya identificó García Harfuch a 120 cómplices de Teuchitlán

Izaguirre. El CJNG fichaba a gente con engaños, la entrenaba y mataba a quienes intentaban huir, revela reclutador detenido; no hay prueba de que fuera campo de exterminio, precisa el secretario

Así operaba

José Gregorio N, encargado del reclutamiento y del centro de adiestramiento en el rancho Izaguirre, en Jalisco, fue detenido en la alcaldía Cuajimalpa, CdMx

Publicaba ofertas laborales en redes sociales, donde captaba a las personas

Ofrecía salarios de entre 4 mil y 12 mil pesos mensuales

Citaba a las víctimas en centrales de autobuses para trasladarlos al rancho

En el rancho eran entrenados en "manejo de armas, acondicionamiento físico y eran uniformados con ropa táctica"

Luego de un mes, los reclutas recibían un puesto en el cártel, según sus aptitudes

Golpeaba y torturaba a personas que intentaban escapar

PEDRO DOMÍNGUEZ Y RUBÉN MOSSO
CIUDAD DE MÉXICO

El secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, informó que las autoridades han identificado alrededor de 120 personas, con nombre y apellido, implicadas en la operación del rancho Izaguirre como campo de reclutamiento para el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG).

En la mañana, el funcionario profundizó en la detención de José Gregorio Lastra, *El Lastra*, capturado el jueves pasado y señalado como el encargado de fichar gente para el cártel en dicho predio, en Teuchitlán, Jalisco.

"El Gabinete de Seguridad tenía en seguimiento a esta persona desde 2024, ya estaba identificado como líder de la célula de reclutamiento. En algún momento, en enero de este año, se hizo una operación también con la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), donde se pusieron a disposición 37 personas que también habían sido reclutadas.

"Se han identificado alrededor de 120 personas, muchas ya con nombre y apellido, algunas detenidas, otras que siguen formando parte de la organización criminal, pero la participación de esta persona como líder en el reclutamiento para este cártel está confirmada", apuntó.



El funcionario y la mandataria en la mañanera de Palacio Nacional. ESPECIAL

García Harfuch reiteró que se trata de una “investigación sustentada, no es de un mes, y tenemos absolutamente confirmada la participación de este sujeto y de otros colaboradores, así como de la organización criminal, en este caso (Teuchitlán).

“De acuerdo con el testimonio del detenido, llegaron a privar de la vida a personas que se resistían a recibir el adiestramiento o intentaban escapar del lugar, así como golpearlos y someterlos a algún tipo de tortura”, explicó.

Aclaró que solo se ha encontrado “un cuerpo” en el rancho, por lo que descartó que se trate de un campo de exterminio, aunque subrayó que dependerá de la Fiscalía General de la República (FGR) establecer si hubo más víctimas.

El funcionario explicó que el cuerpo fue encontrado en la primera inspección que realizaron fuerzas federales el año pasado.

—¿Ahí hay personas fallecidas? —le preguntó la presidenta Claudia Sheinbaum fuera de micrófono.

Operador del rancho es vinculado a proceso y permanece en el Altiplano

—Nosotros no tenemos conocimiento —respondió.

Al no ser escuchado, la mandataria insistió ya en el atril

—La pregunta es si hay restos humanos en el predio.

—La FGR determinará exactamente si hay restos, nosotros no lo tenemos confirmado. Lo que sí es que en la primera operación que hizo la Secretaría de la Defensa, junto con la Guardia Nacional, había un cuerpo y se detuvo a 10 personas —remarcó.

Mencionó que tras la detención de El Lastra se dieron de baja 39 cuentas de Tiktok con las que él y sus cómplices reclutaban personas con ofertas laborales falsas.

“Depende de las aptitudes, a los reclutas se les otorgaba un

puesto dentro de la organización y eran asignados a distintas entidades para incrementar el estado de fuerza de la organización delictiva”, explicó García Harfuch.

No obstante, reiteró que no hay indicios de que el predio haya sido un campo de exterminio.

Al respecto, la Presidenta urgió a la FGR a atraer el caso.

El Lastra fue vinculado a proceso por delitos contra la salud — en la modalidad de posesión con fines de comercio— y portación de arma de fuego de uso exclusivo de las fuerzas armadas, con la agravante de haber sido servidor público, por lo que permanecerá en el penal del Altiplano.

García Harfuch añadió que el detenido es el autor intelectual de la privación de la libertad de dos estudiantes universitarios en 2024.

Lastra se ocultó en Tala, Jalisco, y salió rumbo a la capital para tratar de esconderse; sin embargo, la Sedena lo detuvo en la autopista México-Toluca, alcaldía Cuajimalpa. ■